

Kommissionsbericht vom 15. August 2011 (Präsidium Obergericht)

Ausgangslage

Der Präsident des Obergerichts, Dr.iur. David Werner, hat auf den 31. März 2012 altershalber seinen Rücktritt erklärt. Der Kantonsrat hat vom Rücktrittsschreiben am 9. Mai 2011 Kenntnis genommen.

Zuständig für die Wiederbesetzung ist der Kantonsrat. Die Wahlvorbereitungskommission hat entsprechend Antrag zu stellen.

Kommissionsarbeit

Die Wahlvorbereitungskommission hat das Wahlgeschäft an zwei Sitzungen beraten. Die Kommission wurde dabei vom Amt für Justiz und Gemeinden unterstützt.

Insgesamt sind 6 Bewerbungen eingegangen, teilweise aus dem Kanton Schaffhausen, teilweise aus anderen Kantonen. Eingeladen wurden schliesslich 4 Personen. Dabei konnten die aus den schriftlichen Unterlagen gewonnenen Erkenntnisse konkretisiert werden. Die Wahlvorbereitungskommission hält vorab ausdrücklich fest, dass alle vier Personen, welche sich der Kommission vorgestellt haben, die Wahlvoraussetzungen erfüllen und grundsätzlich wählbar sind.

Gestützt auf die Bewerbungsgespräche und die Beratungen schlägt die Wahlvorbereitungskommission vor, Dr.iur. Annette Dolge als Obergerichtspräsidentin zu wählen. Nachfolgend die wichtigsten Daten:

Annette Dolge, geb. 12. Juli 1965, von Neuhausen am Rheinfall SH, wohnhaft Trubegüetlistrasse 6A, 8212 Neuhausen am Rheinfall

Schulen und wesentlichste Aus- und Weiterbildungen: Kantonsschule Schaffhausen (Typ B, Latein-neusprachlich, Abschluss 1984); Studium der Rechtswissenschaften in Zürich und Neuchâtel (Abschluss 1989); Anwaltspatent (1993); Promotion Dr.iur., Uni Zürich (2001); Nachdiplomstudium LL.M. Internationales Wirtschaftsrecht, Uni Zürich (Promotion 2008)

Wichtigste berufliche Tätigkeiten: 1991-1996: Gerichtsschreiberin am Kantonsgericht Schaffhausen; 1996-2000: Obergerichtssekretärin am Obergericht Schaffhausen; 1999-2006: Vizepräsidentin der kantonalen Rekurskommission für die Arbeitslosenversicherung Schaffhausen (Nebenamt); seit 2000: Vorsitzende der I. Zivil- und Strafkammer sowie Einzelrichterin in Familiensachen am Kantonsgericht Schaffhausen

Weitere Tätigkeiten: 1996-2000: Präsidentin des Schaffhauser Bankpersonalverbandes; 2005/2006: Mitglied der Unterexpertenkommission Scheidungsverfahrensrecht des EJPD zum Entwurf der Schweizerischen ZPO; seit 2006: Präsidentin des Juristenvereins Schaffhausen; seit 2007: Ersatzmitglied der kantonalen Aufsichtsbehörde über das Anwaltswesen; diverse wissenschaftliche Arbeiten (Vorträge, Lehrtätigkeit, Publikationen)

Zivilstand: ledig

Die Wahlvorbereitungskommission hat in der Folge die nicht vorgeschlagenen Personen kontaktiert und ihnen die Möglichkeit gegeben, ihre Bewerbung zurückzuziehen. Die Bewerbung aufrechterhalten haben folgende Personen:

- Dr.iur. Arnold Marti, Vizepräsident des Obergerichts
- lic.iur. Werner Oechslin, Präsident des Kantonsgerichts

Antrag an den Kantonrat

Als Präsidentin des Obergerichts ist per 1. April 2012 zu wählen:

Dr.iur. Annette Dolge, geb. 12. Juli 1965, von Neuhausen am Rheinfall SH, wohnhaft Trubegüetlistrasse 6A, 8212 Neuhausen am Rheinfall

Wahlvorbereitungskommission

Willi Josel, Präsident *

Andreas Gnädinger, Vizepräsident *

Florian Hotz *

Florian Keller *

Heinz Rether *

Ernst Landolt, Regierungsrat

Dr. David Werner, Obergerichtspräsident

Peter Sticher, Erster Staatsanwalt

Jürg Uhlmann, Vertreter der Anwaltskammer

** = mit Stimmrecht gemäss Art. 3 Abs. 2 Justizgesetz*

Schaffhausen, 15. August 2011